# A travers les Sociétés

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Le mouvement féministe : organe officiel des publications de

l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

Band (Jahr): 1 (1913)

Heft 7

PDF erstellt am: **25.09.2024** 

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-248596

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

à fait à sa place comme assesseur, d'autant plus que le projet de loi prévoit l'entrée des maîtres d'école dans ce genre de tribunaux, et qu'aucune raison technique ne peut être avancée en faveur de l'exclusion des institutrices.

On objectera peut-être que seul un tribunal exclusivement féminin inspirera la confiance aux jeunes accusées. Mais cette raison ne tient pas debout non plus. Il ne saurait être question d'éliminer l'influence masculine, mais seulement d'atténuer son exclusivisme. Nous ne contestons pas que beaucoup de membres de ces tribunaux aient fait preuve d'un grand mérite dans leur action parmi les jeunes délinquants, filles et garçons; mais nous croyons que même l'homme le plus impartial et le mieux doué au point de vue de la délicatesse des sentiments n'arrivera pas à comprendre les circonstances et le caractère de l'enfant, surtout de la fillette, comme il est donné à la femme de le faire par une intuition toute naturelle. Il est aussi évident qu'elle sera mieux qualifiée pour combattre avec succès les causes du mal.

Le féminisme allemand prend donc fait et cause pour l'admission des femmes aux fonctions d'assesseurs. Poussé par la conscience du devoir social qui s'est réveillée dans la jeune génération, il en poursuivra la réalisation avec toute l'énergie qui découle d'une profonde conviction morale.

Un esprit plus paisible a régné dans le premier congrès allemand pour l'éducation antialcoolique, qui a siégé pendant la semaine de Pâques à la Chambre même des Députés de Prusse. Ici, il ne s'agissait plus de combattre les préjugés du monde masculin qui est encore seul à détenir le pouvoir législatif. L'unanimité avec laquelle hommes et femmes entraient, en lice contre l'ennemi commun était vraiment réconfortante. Nous ressentions comme un avant-goût de ce qui est l'objet de nos aspirations dans tant de domaines : l'accord général dans la lutte contre les puissances malfaisantes qui menacent la communauté!

Berlin, avril 1913.

Hildegard Sachs.

## A travers les Sociétés

Sous cette rubrique, nous réservons toujours une place dans nos colonnes aux informations que les Sociétés féminines ou d'intérêt féminin de la Suisse romande désirent communiquer à nos lecteurs : annonces de conférences d'intérêt général, brefs comptes-rendus de séances, programmes d'activité, etc. Les textes destinés à cette rubrique doivent être envoyés à la rédaction du Mouvement Féministe avant le 30 de chaque mois, dernier délai.

Genève. — Association pour le Suffrage féminin. — Notre assemblée générale annuelle, qui a eu lieu le 17 avril, avait réuni une nombreuse assistance. Le rapport présidentiel, après avoir constaté un accroissement dans le nombre des membres (192), a passé en revue l'activité de l'Association, cet hiver: consérences de propagande, publications, campagne en faveur des prud'femmes, etc.: toutes choses dont le *Mouvement Féministe* a rendu compte en leur temps. La situation financière a été reconnue satisfaisante. Les statemps. La situation financière a été reconnue satisfaisante. Les statuts ont été revisés sur plusieurs points. — La Présidente et le Comité ont été réélus sans changement, à part le remplacement de deux membres démissionnaires par M. le past. Guillot et M<sup>11e</sup> Jeanne Guibert. Enfin, last, but not least, une très captivante conférence de M. le prof. de Maday, illustrée de projections lumineuses, sur la Hongrie et le Suffrage féminin, a donné à tous les auditeurs grande envie de se rendre, en juin, au Congrès de Budapest.

Disons encore que, le 13 avril, M. de Morsier et M<sup>11e</sup> Gourd avaient fait, dans la grande salle de Coppet, une conférence de propagande, sous ce titre: Faut-il que les femmes votent? L'assistance était nombreuse, et visiblement intéressée par le sujet traité. E. Gd.

Société de l'Enseignement libre. — Nous invitons toutes les personnes qu'intéresse la question, si actuelle, de l'enseignement du français, à une causerie, faite par trois de nos membres, sur « le P. Girard, et la possibilité d'adapter sa méthode aux exigences de la pédagogie moderne ». M. le prof. P. Bovet, directeur de l'Institut J.-J. Rousseau, fera revivre la figure si sympathique du P. Girard, et parlera de l'influence que ce grand pédagogue exerça de son vivant. Mlle E. Lasserre et Mme F. Grandjean diront combien ses idées correspondent aux besoins acquels et comment elles se proposent d'en respondent aux besoins actuels, et comment elles se proposent d'en faire l'application. Cette causerie aura lieu mercredi 14 mai, à 8 h. ½, Taconnerie, 5, au 1er.

M. M.

**Chaux-de-Fonds.** — Groupe Suffragiste. — Nous avons organisé, les 4 et 6 mars, et le 9 avril, des conférences au Locle, à Cernier (Val-de-Ruz), et à Sonvilier (Jura-Bernois), sous ce titre: Féminisme et Justice sociale. Orateurs: Mme Vuilliomenet-Challandes et M. E.-P. Graber, conseiller national. Environ trois cents personnes assistèrent à chaque conférence, et un groupe suffragiste se forma dans chaque localité. Chaque groupe compte une quarantaine de membres; la présidente du groupe du Locle est MIle B. Dubcis, institutrice (Crêt-Vaillant, 35, Le Locle); celle du Val-de-Ruz est MIle Dardel, institutrice, à Dombresson (Val-de-Ruz); celle de Sonvilier est MIle Elisa Maurer, à Sonvilier. Nous avons fait des démarches aux Planchettes et à Rochefort, et avons des adhérents dans ces deux localités ainsi qu'aux Ponts et avus Branchet. rents dans ces deux localités, ainsi qu'aux Ponts et aux Brenets; nous comptons, avec le temps, y organiser des groupes suffragistes. Nous cherchons à intéresser à l'entrée des femmes dans les con-

conseils de prud'hommes les associations ouvrières et les groupes politiques, et nous demandons à la Commission scolaire que l'on enseigne l'instruction civique dans les classes primaires (supérieures)

**<b>ڮ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆ڿ؆** 

Le 6 mai, nous aurons une conférence sur « les Suffragelles ? par M<sup>lle</sup> Lydie Morel, D<sup>r</sup> ès-lettres, de Neuchâtel.

Le président de l'autorité tutélaire a prié notre comité de lui présenter une liste de femmes disposées à accepter les fonctions de tutrices. En quelques jours, une vingtaine de noms furent trouvés. J. V.-C.

#### **VENTE AU NUMERO**

Le Mouvement Féministe se vend au numéro dans les librairies

Eggimann, rue du Marché, 40, Genève. Jeheber, rue du Marché, 28, Genève.

F. Rouge & Cie, rue Haldimand, 6, Lausanne. 

# AVEC L'AUTO-CUISEUR

Neofocarium Columba



Fabriqué par

## MARC SAUTER

5, rue des Granges, GENÈVE

Téléphone 33-44

la Ménagère pratique fait une économie de 60 % en argent et en temps.

Amélioration des Aliments

DEMANDEZ LE PROSPECTUS

Spécialité de Chocolats des premières Marques THÉ DE CHINE ET DE CEYLAN C. WANGLER

Place du Molard

A côté de la Station des Tramways.

# C. DE L'HARPE

LINGERIE très soignée MOUCHOIRS en tous genres COUVERTURES

de laine blanche et de couleurs

Fusterie, 12, GENÈVE — **TÉLÉPHONE 21-25** 

GENÈVE. - IMPRIMERIE PAUL RICHTER, RUE Dr ALFRED-VINCENT, 10

₱*৻*₱*৻₱৻₱৻₱৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻ড়৻*